

Communiqué de presse  
Paris, 13 juin 2024

## Recherche en psychiatrie : la Fondation FondaMental annonce les quatre lauréats du prix FACE 2024

Le 13 juin 2024, à l'occasion des Journées Neurosciences Psychiatrie Neurologie (JNPN) 2024 au Palais des Congrès à Paris, Marion Leboyer, directrice générale de la Fondation FondaMental, et Ophélie Godin, épidémiologiste, chercheuse à l'INSERM et à la Fondation FondaMental, ont remis le Prix FACE 2024 à quatre chercheurs en psychiatrie.

Depuis 2014, le Prix FACE (FondaMental Advanced Center of Expertise), créé par la Fondation FondaMental avec le soutien de **Boehringer Ingelheim France**, récompense de **jeunes cliniciens, psychologues et chercheurs** afin de les aider à effectuer une publication scientifique de niveau international. Cette publication est basée sur l'analyse des **bases de données cliniques et biologiques** issues du recueil de données faites par les **réseaux des Centres Experts eux-mêmes coordonnés par la fondation FondaMental**. Ce prix représente un véritable **tremplin pour ces jeunes talents**, en leur fournissant l'accès aux données et l'appui méthodologique essentiel pour leurs recherches.

En encourageant ces jeunes chercheurs, le Prix FACE stimule **l'innovation et la créativité** dans le domaine de la psychiatrie. Bénéficiaire d'une **gratification de 2 000 euros**, chaque lauréat apportera par ses travaux de **nouvelles perspectives et solutions innovantes** pour faire face aux défis persistants des maladies mentales.

**Plus d'information sur le Prix FACE 2024 :** [Prix FACE 2024](#) | [Fondation FondaMental \(fondation-fondamental.org\)](#)



*« Le soutien aux jeunes talents est un élément clé de la stratégie de la Fondation FondaMental. Avec le soutien de **Boehringer Ingelheim**, le prix FACE a pour objectif de valoriser une nouvelle génération de psychiatres et de psychologues, qui seront des acteurs de premier plan de la recherche aujourd'hui et demain. Nous encourageons les scientifiques de toutes les disciplines à se tourner vers la recherche et l'innovation en psychiatrie, qui offre des opportunités inédites pour répondre au défi des maladies mentales et améliorer la prise en charge des patients. »*

**Marion Leboyer**, Directrice générale de la Fondation FondaMental.

## Les lauréats du prix FACE 2024

**Thomas DIOT**, interne en psychiatrie (responsable : Stéphane Jamain)

« Notre projet vise à analyser les caractéristiques cliniques et neurodéveloppementales des patients atteints de troubles bipolaires ayant une mutation génétique spécifique dans le gène SMARCC2, pour comprendre pourquoi ces mutations peuvent conduire à divers troubles psychiatriques et de développement. »

**Ariel FRAJERMAN**, psychiatre et docteur en neurobiologie, chef de clinique en psychiatrie à l'hôpital Bicêtre et chercheur associé à l'INSERM (responsable : Boris Chaumette)

« Notre étude porte sur l'analyse des lipides sanguins, comme le cholestérol ou les triglycérides, pour prédire le risque suicidaire chez des patients souffrant de dépression, de trouble bipolaire, de schizophrénie ou de trouble du spectre autistique et ainsi améliorer leur prise en charge. »

**Maud APAVOU**, Ingénieure d'étude, membre de l'équipe Neuropsychiatrie Translationnelle (IMRB unité 955 - UPEC - Inserm) (Responsables : Ryad Tamouza, Marion Leboyer)

« En analysant des marqueurs inflammatoires chez des patients atteints de schizophrénie, nous cherchons à identifier des « profils inflammatoires » distincts en fonction de l'âge auquel le trouble apparaît, afin d'identifier des sous-groupes de patients homogènes et de mieux comprendre l'influence de l'inflammation sur la précocité et la sévérité des symptômes. A terme, l'objectif est de proposer des stratégies thérapeutiques précoces pour cibler cette inflammation et améliorer le pronostic des patients ».

**Jeremy BERNARD**, étudiant en Master 2 Neurosciences à Sorbonne Université, membre de l'équipe Neuropsychiatrie Translationnelle (IMRB unité 955 - UPEC - Inserm) (Responsable : Ryad Tamouza)

« Notre projet cherche à comprendre comment les niveaux d'inflammation, qui varient selon le degré d'impulsivité des patients, peuvent aider à identifier différents sous-groupes de personnes atteintes de troubles bipolaires. En analysant ces « signatures inflammatoires », nous espérons mieux définir les caractéristiques de ces sous-groupes pour améliorer et personnaliser les traitements. »

### A propos de la Fondation FondaMental :

La Fondation FondaMental est une fondation de coopération scientifique dédiée à l'amélioration du diagnostic, de la compréhension et du traitement des maladies mentales. Elle allie soins et recherche de pointe pour promouvoir une prise en charge personnalisée et multidisciplinaire des patients et pour soutenir la recherche et l'innovation dans l'amélioration des stratégies diagnostiques et thérapeutiques des maladies mentales.

Elle peut recevoir des dons et des legs.

[www.fondation-fondamental.org](http://www.fondation-fondamental.org)

## Contact presse

Mathilde Couderc – [mathilde.couderc@agence-constance.fr](mailto:mathilde.couderc@agence-constance.fr) – 07 57 68 30 62

## A propos des JNPN

L'actualité des neurosciences, de la psychiatrie et de la neurologie est **en perpétuelle évolution**. Les **intersections** entre ces disciplines sont de plus en plus explorées, enrichissant ainsi notre compréhension du cerveau et de ses multiples fonctions. Sous la présidence de **Pierre-Michel Llorca, directeur des soins de la Fondation FondaMental**, cette **4<sup>e</sup> édition des Journées Neurosciences Psychiatrie Neurologie (JNPN)** a réuni chercheurs, cliniciens, neurologues, neuroscientifiques et psychiatres pour deux journées consacrées à la **recherche et au soin**, mais aussi à la **transmission et à la pédagogie**.

[JNPN Paris 2024 - Journées Neurosciences Psychiatrie Neurologie \(jnnp-paris.com\)](http://jnnp-paris.com)